

## DIARIO DE LOS DEBATES

### Segunda Legislatura Ordinaria de 2002



[Imprimir](#) | [Regr](#)

#### Sesión Nro. 28 Y- 10/06/03

El señor **AMPRIMO PLÁ** (UPD).- Señor Presidente, yo creo que va a ser corto, no se preocupe. Vamos a hacerlo a la mayor brevedad.

El señor PRESIDENTE (Carlos Ferrero).- Muy bien, señor.

El señor **AMPRIMO PLÁ** (UPD).- Señor Presidente: Si bien es cierto que no está confirmada la identidad del grupo armado que ha atacado el Campamento de la Fir Techen, hay un hecho para mí objetivo y de la mayor seriedad, que es el resurgimiento lamentable de la subversión. Y frente a ese hecho, Somos Perú manifiesta su total condena en forma expresa y piensa igual que otros grupos políticos, que lo han señalado aquí, en tener una actitud de unidad ante un hecho terrible y lamentable.

No se debe olvidar, señor Presidente, que los subversivos fueron calificados anteriormente como abigeos, justamente, para no aceptar la realidad de su existir y para, además, no afectar la imagen del gobierno de turno. ¿Y esa actitud, qué nos trajo como resultado? 20 mil víctimas y 14 mil millones de dólares en pérdidas.

Estalla, señor Presidente, la operatividad que se ha empleado que se acerca más a que hacen las FARC en Colombia. Y por tanto, se debe pedir que los organismos de Inteligencia aclaren si es que hay presencia de las FARC, como en algún momento fue denunciado por la prensa.

Pero también estalla, señor Presidente, y hay que decirlo más allá de las muestras de unidad, cómo es que no nos percatamos de que estas cosas vienen ocurriendo, cómo no hay una labor de previsión por parte de los organismos de Inteligencia y por parte de los ministerios encargados del control de este tipo de acciones.

( 30)

Hoy día, señor Presidente, el diario La República informa que, justamente, Inteligencia Policial había advertido la posibilidad de esto y que, además, el Ministro de Energía Minas Jaime Quijandría le había alcanzado a su colega del Interior, Alberto Zanabri información sobre acciones que preparaban actos subversivos en las zonas aledañas al valle del Apurímac. Esto lo dice La República el día de hoy.

Y de otro lado, señor Presidente, el propio Primer Ministro, también en La República dice que no olvidemos que cuando aparecen cultivos nuevos de hoja de coca, aumenta la gente armada que custodia esos cultivos, y que como en otros países, eso genera justamente que haya más violencia.

Es decir que para el Primer Ministro esto era algo previsible. Sin embargo, yo no me explico, señor Presidente, cómo es que una vez más esperamos que las cosas ocurran. ¿Es que no hay una labor de previsión?, ¿es que no hay una labor de Inteligencia que nos advierte las cosas que vienen ocurriendo? ¿Cómo es posible que haya líneas de subversivos armados cerca de la zona del Apurímac y donde está este proyecto que es la mayor inversión que se ha hecho últimamente, que es la joya de inversión en el sector y eso no se prevenga?

Por eso, señor Presidente, es que nosotros creemos que sí, que el ministro debe venir a explicar las cosas, pero oportunamente. No se trata de no hacer que se expliquen las cosas, no se trata simplemente de hacer un llamado a la unidad. Sí, estamos con la unidad, pero estamos con las explicaciones que nos deben dar también, señor Presidente, en su momento, no es ahora el tiempo, sobre todo aquellos que queremos que no se colombianice nuestro país.

Gracias, señor Presidente.

---

[Imprimir](#) | [Escríbenos](#) | [Regresar](#)